
Protokoll
der SiEung des Ortsbeirats Weißenbach

am 31. August 2022

Ort Dorfgemeinschaftshaus Weißenbach

Beginn: 19.00 Uhr

Anwesend: Gert Röse, Gernot Brüssing, Laura Rast, Bernd Neumann
Matthias Pflüger (e)

Tagesordnung:
Eröffnung und Feststellen der Beschlussfähigkeit

1. lnvestitionsprogramm für die Jahre 2A22-2026
2. IKEK
3. Freiwilligentag
4. Funk- und Sendeanlagen
5. Gemeindeobst
6. Verschiedenes

E röffn u n g u nd Feststellen der Besch lussfäh i g keit

Gert Röse begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder*in, den Bürgermeister (BGM)
Finn Thomsen und die Gäste. Er stellt fest, dass die Einladung zur Ortsbeiratssitzung
vom 22.08.2022 form- und fristgerecht ergangen ist. Die Bekanntmachung erfolgte am
22.A8.2021auf der lnternetseite der Stadt Großalmerode. Gegen die Tagesordnung
erheben sich keine Einwände. Beschlussfähigkeit liegt vor.

TOP 1: lnvestitionsprogramm für die Jahre 2022 bis 2026

OV Gert Röse übergibt das Wort an Bürgermeister Thomsen.

Herr Bürgermeister Thomsen erläutert das lnvestitionsprogramm der Stadt Großal-
merode und stellt die Sanierung des Schwimmbades und das IKEK-Programm vor.
Für Weißenbach seien die Anschaffung eines Mannschaftstransportwagens für die
Feuerwehr und die Sanierung des Schiefersteinwegs im lnvestitionsprogramm enthal-
ten, so Thomsen.

Neben dem Schiefersteinweg ist auch ein Teilstück der Straße,,Am Wormshölzchen"
sanierungsbedürftig, wirft ein Gast ein.

Herr Thomsen weist darauf hin, dass bei einer Sanierung der Straße ,Am Wormshölz-
chen" für die Anwohner eine Kostenbeteiligung in Höhe von g0% auf sie zukommen
wurde.

Einig ist man sich darüber, dass die für das IKEK-Programm geplanten Maßnahmen
auch in das lnvestitionsprogramm aufzunehmen sind. Damit können Mittel bereitge-
stellt werden, falls die Maßnahmen im IKEK-Programm nicht umgesetä werden.

Hierzu sind Anträge an den Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Großalmerode zu
stellen.
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Beschluss: Der Ortsbeirat stimmt dem geplanten lnvestitionsprogramm 2022 bis 2026
der Stadt Großalmerode zu. Der Ortsvorsteher stellt für die nachstehenden lnvestitio-
nen die entsprechenden Anträge für den Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Groß-
almerode:

1, Bau einer Naturraum-Begegnungsstätte am DGH
2. Bau/Erneuerung der Buswartehalle
3. Sanierung eines Teilstücks der Straße ,,Am Wormshölzchen"

Abstimmungsergebnis: 4 dafür -0- dagegen -0- Enthaltungen

TOP 2: IKEK

OV Gert Röse berichtet von der Besprechung mit Herrn Link und Frau Eickhoff von der
Arbeitsgruppe Stadt, die das IKEK-Programm betreuen. Beidem Gespräch waren
ebenfalls anwesend Andreas Nickel, Bernd Neumann, Harald Stöber und Gernot Brüs-
sing.
Es wurden nochmals die Projekte besprochen und wie die Formblätter auszugestalten
sind. Diese sind: Der Naturraum-Begegnungsstätte am DGH, der Themenspielplatz
und das Bushäuschen.
Nach ausführlicher Besprechung werden sich OV Röse und Herr Nickelzusammenset-
zen und die Formblätter vorbereiten.

TOP 3: Freiwilligentag

OV Gert Röse teilt mit, dass er den StadtteilWeißenbach zum Freiwilligentag am
17 .09.2022 angemeldet hat.
Als Tätigkeiten wurden aufgenommen das Streichen des Friedhoftores mit Pflegearbei-
ten, das Abschleifen und Streichen betroffener Sitzbänke. Das Material könne auf Kos-
ten der Stadt gekauft werden.
Die Einladungen werden dazu noch an die Haushalte verteilt.
An dem Pressetermin für den Freiwilligentag nimmt aus zeitlichen Gründen keiner teil.

TOP 4: Funk- und Sendeanlagen

OV Gert Röse berichtet, dass er aufgrund von Urlaub bei der Stadt keinen Ansprech-
partner gefunden hat.
BGM Thomsen erläutert den Sachstand und teilt mit, dass die Aufstellung des Tele-
kommastes auf dem Heiligenberg durch die EAM kuz bevorstehe. Es seien noch na-
turschutzrechtliche Belange wegen Ausgleichsmaßnahmen zu klären.
Der Vorsitzende des Waldausschusses des lnteressentenwaldes, Hr. Nickel, stellt
klar, dass eigentlich alles geklärt sei.

Beschluss: Der Ortsbeirat beschließt, dass ein Rückbau des Zufahrtsweges zum
Heiligenberg nicht erforderlich ist. Falls die EAM die eingesparten Mitteldem Ortsbei-
ratzur Verfügung stellt, sollen die Mittel für eine Wiederaufforstung des kommunalen
Waldes in der Gemarkung Weißenbach zur Verfügung stehen.

Abstimmungsergebnis: 4 dafür -0- dagegen -0- Enthaltungen
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TOP 5: Gemeindeobst

Die Stadt Großalmerode wurde vom Landkreis Werra-Meißner wegen der Aktion
,,Schenk-Hief' angeschrieben. Die Aktion soll lnteressierte über kostenlos abzugeben-
des Obst informieren.
Weißenbach sei der einzige Ort, wo noch ein Verkauf des Obstes stattfindet, so OV
Röse. Auch wenn der Erlös nur minimal sei, sollte an dem Verkauf festgehalten wer-
den.
Aus den Reihen des Ortsbeirates kommen Vorschläge, um den Verkauf besser zu
vermarkten, z.B.über das lnternet oder über die Weißenbachgruppe bei Whatsapp.

Beschluss: Der Ortsbeirat hält an dem Verkauf des Obstes fest.

Abstimmungsergebnis: 4 dafür -0- dagegen -0- Enthaltungen

TOP 6: Verschiedenes

OV Gert Röse bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern für ihren Einsatz bei
der DGH-Einweihung.

OV Röse verliest die Anwort von Minister AI Wazir zur kleinen Anfrage des Mitglieds
des Landtags, Knut John. Dieser wurde anlässlich eines Gesprächs wegen der
schlechten Beschaffenheit der Straße ,,lm Rosental" vom OV angesprochen.
Herr Al Wazir teilte mit, dass sowohl die Ortsdurchfahrten Weißenbach als auch
Trubenhausen bis 2025 erneuert werden sollen. Die Verbindung zwischen beiden
Stadtteilen werde aufgrund der Nachrangigkeit nicht erneuert.

Ab sofort kann am DGH kostenlos W-LAN genutzt werden

Freischneiden von Wegen. Der Weg zwischen dem Jagdhaus und dem Bühlchen
(P8) ist zu schneiden.

OB-Mitglied Gernot Brüssing berichtet von der Anfrage des Herrn Johannes Arzer.
Dieser möchte seine Einfahrt verbreitern. ln Zuge der Verbreiterung müsse auch ei-
ne Laterne versetzt werden.
Dies kann nur offiziell an die EON erfolgen, so die Meinung der Anwesenden. Au-
ßerdem müsse er die Kosten der Versetzung tragen. Er solle direkt bei der Eon an-
rufen und sich darüber informieren.

OV Röse geht mit den OB-Mitgliedern die Aufgabenliste für die Stadt durch.
o Für die Oberflächenerneuerung soll das Stück zwischen Saugstelle und An-

fang der Pension Pflüger aufgenommen werden. Geprüft werden soll die Auf-
nahme der Gelsterburgstraße.

o Löschwasser: OV Röse kritisiert, dass bei einem Treffen der Stadt und der
Feuerwehr keiner vom Ortsbeirat darüber Bescheid wusste. Dies sei ein zu
wichtiges Thema. Der Ortsbeirat ist bei diesem wichtigen Thema mit einzula-
den. Er erläutert nochmal ausführlich die Problematik des Löschwassers in

Weißenbach.
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o BGM Thomsen stellt den §achstand des Breitbandausbaus in Großalmerade

vor. Weißenhach ssivoraussichtlich im Herbst kommenden Jahres an der
Reihe,

OB-Mitglied Gernst Brüssing weist aui Mängelam DGH hin, die noch zu heben sind:
o Die Saaltllr nach draußen hängt.

0 Der Fenstergriff am Fenster rechts nehen der Saaltllr lst gängiE zu rnachen.

Ende: 2L:GE hr

u/t^
Bernd l{eumann, Schrlftfiihrer
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